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[bookmark: N108A6]
Zusammenfassung



          
Wirkungen des pflanzlichen Kombinationsarzneimittels Canephron® N auf Risikofaktoren der idiopathischen Kalziumurolithiasis in einer offenen Studie
        



Ziel der Studie war es, die Wirkungen von Canephron® N auf Risikofaktoren der Steinbildung zu untersuchen. Das bewährte Präparat enthält Auszüge aus Centaurii herba, Levistici radix und Rosmarini folium. Patienten mit umkomplizierter Kalziumurolithiasis wurden über 2 (n = 32) bzw. 4 Monate (n = 18) mit Canephron® N behandelt. Es resultierte ein nahezu kontinuierlicher Rückgang der Marker im Harn für die Steinbildung wie das Aktivitätsprodukt Ap[CaOx] und die Rate der Kristallurie; parallel nahmen Diurese und pH-Wert des Harns zu. Diese Parameter waren nach der 4-monatigen Therapie stärker verbessert als nach der 2-monatigen. Unerwünschte Wirkungen wurden nicht beobachtet. Wir bewerten das pflanzliche Kombinationsarzneimittel als vielversprechenden Wirkstoff für Patienten mit Risikofaktoren der idiopathischen Kalziumurolithiasis. Die Ergebnisse rechtfertigen weitere klinische Forschung.



[bookmark: N108B6]
Summary


Purpose of our study was to investigate the effects of the herbal combination Canephron® N (Bionorica SE, Germany), an approved herbal medicinal product with a fluid extract of Centaurii herba, Levistici radix and Rosmarini folium, on urinary risk factors and on the activity of stone formation in patients with urolithiasis. Patients with uncomplicated calcium urolithiasis were treated over 2 (n = 32) or 4 months (n = 18). The use of Canephron® N resulted in an almost continuous decrease of urinary markers of lithogenesis, such as Ap[CaOx] risk index and the rate of crystalluria (CU), paralleled by increases of diuresis and pH-value of urine. After 4 month therapy these parameters were even more improved than after 2 months. Adverse effects were not observed. We consider the herbal combination as a promising agent for patients with urinary risk factors of idiopathic calcium urolithiasis and encourage ongoing clinical research.
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